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陳婉嫻 工聯會會務顧問

最近幾個星期不約而同
地聽到有官員公開表示「國
家安全風險」仍在。的確，在

國際地緣政治不穩的今天，任何
一個跟國際連上關係的地區，都一定避
無可避的存在風險，更何況香港長期以
來，就是一個中西混合的國際城市，訊
息交流頻繁的地方。
想當年，全靠國家一錘定音，快速

通過香港國安法，連駐港解放軍不用出

動，已經即時將暴徒和外國勢力嚇倒，
可見在國安問題上，還是靠國家的力量
更為直接和具震懾力。
當然，香港也需要做好防範，正如官

員所言，國安風險仍在，潛伏的力量不能
忽視。但香港幾百萬打工仔，遍布各行各
業、專業界別，醫護、法律、社工，甚至
是19萬公務員團隊，內裏存在反動勢力，
基本是事實，風險是永遠不會消失的。
作為地方政府應該做或可以做的，

是避免市民大眾被這些勢力煽動，造成
2019年大量人出來藉機宣洩對生活的不
滿。我個人認為，一個對房屋、教育、
醫療、福利、經濟等生活元素滿意、對
未來充滿憧憬的人，被煽動出來參與違
法活動的機會，應該相對較低吧！正如
很多街坊所言：「我有層公屋住、有份
有尊嚴嘅工作、父母退休後醫療、退保
有保障、兒女得到良好的教育，唔通我
仲會出嚟打爛晒港鐵站、交通燈咩！」

■昨日機場內的電子顯示屏變成「黑屏」，
有旅客想查看航班資訊未果。

電腦故障逾9小時 有乘客錯過登機
機場「黑屏」航班資訊靠手寫
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機場的電腦系統昨早約7時開始發生局
部故障，導致航班資訊無法即時更

新，機場內的電子顯示屏變成「黑屏」，
期間有職員在離境大堂每個航段設置臨時
屏幕，顯示登機閘口，另有手寫告示呼籲
旅客盡快進入禁區，以獲取最新航班資
訊。在禁區內，顯示屏一樣是「黑屏」狀
態，職員不時要以手寫方式更新航班資
料、登機時間和登機閘口，期間大批旅客
向職員查詢航班訊息，亦有旅客聚集櫃位
前查詢如何前往不同閘口。
至於抵港大堂，行李區顯示屏同樣無

法正確顯示，機管局要改用展示板指示旅
客提取行李位置；另在接機大堂因無法完
全顯示航機狀況及出閘口，職員亦要臨時
豎立白板，手寫抵港航班及出閘位置。
由澳門搭旅巴來港準備登機往菲律賓

宿霧的旅客吳先生說，禁區內一直未顯示
登機閘口，後期才有人員在白板上寫出其

航班在34號閘口登機，但已沒時間，趕到
閘口時飛機已離開。
早前隨團到新疆旅遊，昨午返港的彭

女士表示，由於抵港大堂行李區顯示屏幕
沒有展示任何資訊，有男團友不耐煩地一
度與機場職員爭執，其後才獲告知需往第
13號輸送帶領取行李，期間擾攘約20分
鐘，她對機場的安排感到失望。

未有航班取消 惟小量延誤

機管局機場運行執行總監姚兆聰指
出，昨早確認電腦系統故障後已即時啟動
大型應變措施，包括透過臨時系統發放未
來一兩個小時的航班資料，指示乘客到有
關登機閘口，至下午4時系統陸續恢復後，
資料顯示屏幕已可展示未來3小時的航班資
訊。他強調故障期間航班升降維持正常，
昨早7時至下午3時已處理360個航班，辦
票、登機及安檢也沒有問題，未有航班取

消，只有小量延誤，他就事件造成旅客不
便表示歉意。
機管局工程及科技執行總監梁永基則

表示，電腦網絡系統出現部分異常影響航
班資料顯示屏更新，隨後已啟動後備系統
並進行復修系統，初步相信事件不涉人為
失誤，亦未見有黑客入侵跡象，稍後將全
面徹查事故成因。
大灣區航空表示，昨日航班整體運作

正常，期間即時增派人手在機場協助乘
客。國泰航空亦表示，昨日辦理登機及航
班如常運作，惟乘客行程稍有延誤。

香港國際機場的航班資料顯示屏幕系統昨日發生故障，歷時超過9小時，
機場電子屏幕、網站及手機應用程式「My HKG」的航班資訊一度未能即時更
新，令大批乘客未能透過顯示屏得知航班資訊。機管局雖啟動後備系統，惟顯
示資訊格式與現有系統不同，局方要在禁區內張貼「大字報」向旅客發放手寫
資訊，接機大堂亦豎立白板手寫行李認領處和出閘口等。局方強調航班運作大
致正常，未有航班取消，會徹查事故原因，初步相信不涉黑客入侵。運輸及物
流局局長林世雄已要求機管局調查事故原因及提交報告。 宋小姐

我從山東來港探
望朋友。抵港大堂有
提醒旅客系統故障的
廣播，領取行李期間
亦有職員在場協助，

需時約10至20分鐘取回行李，機管局
安排可以接受。
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機場航班資料顯示屏幕系統故
障影響大批旅客出行，立法會交通
事務委員會主席陳恒鑌及委員張欣
宇均認為，機場管理局雖有應變措
施，惟未能即時有效啟動後備系
統，要用手寫方式填寫航班資訊，
且由早上延至下午才恢復顯示系
統，認為並不理想，要調查後備系
統未能發揮作用的原因，並要吸取
今次經驗，加強出現事故時的資訊
發放方式，以免旅客無所適從，甚
至錯失登機時間。
陳恒鑌昨日表示，機管局今次

啟動後備系統及以人手去處理的時
間過長，要下午三四時才恢復，希
望調查和了解原因。另外啟用後備
系統卻出現格式不同問題，認為應
要改用一套完全與現有系統可配合
的後備系統，以即時使用。
張欣宇亦指出，今次後備系統

要用多個小時才能恢復正常航班資
料顯示，尤其啟用的後備系統格式
與現有系統不同，直言令人費解，
「後備系統重點是當有事故時可以
盡快啟動，格式不是之前已全部調
校好的嗎？這是重點問題。」
此外，他有朋友昨日搭乘航機

返港，由於顯示系統故障，未知到
哪裏取行李，向現場工作人員查
詢，但對方亦不清楚，要等到有較
高級人員到場才知行李運到哪裏。
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「回到舊啟德機場的年代」

取行李不算混亂 安排可接受
姚先生

剛結束韓國旅行
返港，接獲朋友手機
WhatsApp 訊息才知
機場電腦系統出現問
題，在抵港大堂時亦
聽到相關廣播，提醒旅客主動尋求職員
幫助以便取回行李。我認為情況不算混
亂，冇話要一至兩個鐘先攞到。

香港國際機場自2001年至今曾8度獲英
國獨立航空調查機構Skytrax評為全球最佳機
場，但最後一次獲此殊榮已是2011年，近年
風光不再，去年僅排名全球最佳機場第二十
二位，今年則升至第十一位。不過，香港國
際機場去年及今年也發生電腦故障事件，昨
日航班資料顯示屏系統故障，結果要用人手
填寫航班訊息，可說是一大倒退。有乘客直
言「恍如回到舊啟德機場的年代」。若再有
同類故障且處理時間過長，恐會進一步影響
旅客對香港國際機場的印象。
香港國際機場去年也發生過較嚴重的電腦

故障。去年3月16日，機管局凌晨進行定期系
統測試期間發現出現問題，影響南面離港大堂
A至E段登記流程，大批旅客「打蛇餅」在離
境大堂等候，至早上8時許才陸續恢復正常。
除昨日事故，本月17日一架747貨機着

陸時爆胎，滯留北跑道逾8個小時，機場只能
單跑道運作，約有450班航班受影響延誤，事
件或反映機管局處理事故時間過久，而機場
三跑道今年底將啟用，屆時機場容量將增加
50%，機管局要設法做好系統保養和應變措
施，以免再出現同類事故。




